

Parcours « MARCHER ENSEMBLE » pour aller PLUS LOIN !

Toute l'Église est largement invitée à s'engager, à l'invitation du pape François, dans une démarche de préparation du Synode des Évêques de 2023 dont le thème est « Pour une Église synodale : communion, participation et mission » : comment le peuple de Dieu, l'ensemble des baptisés, participe-t-il à la mission de l'Église ? L'Église n'est pas seulement l'affaire des prêtres et des diacres, ce sont tous les baptisés qui doivent la porter.

Le terme « synodalité » signifie « faire route ensemble ». L'Église, rassemblée pour être envoyée, est constamment appelée à se mettre en marche. Jésus lui-même se présente comme « le chemin » (hodos en grec). Quant à l'Esprit-Saint, c'est lui qui nous rassemble (syn en grec veut dire : avec). La synodalité évoque le Christ et l'Esprit par lesquels le Père ne cesse de vouloir renouveler les cœurs et le monde.

Ce que nous vous proposons dans ce parcours est donc une démarche spirituelle. Il ne s'agit pas d'abord de collecter des informations à faire remonter au Pape pour l'assemblée du synode 2023, ou à notre évêque, il s'agit de faire route ensemble (càd synode), de se réapproprier ensemble notre mission de porter l'Église comme baptisé. Nous allons ensemble prendre le temps d'écouter Dieu, de nous écouter les uns les autres et de discerner comment mieux porter ensemble notre mission en ce monde.

À l'heure où l'Église de France est bouleversée par le rapport de la Commission indépendante sur les abus sexuels dans l'Église, cette démarche revêt une importance et une urgence accrues car elle doit nous permettre de discerner comment l'Église peut être plus fidèle à sa mission et être vraiment la maison sûre qu'elle n'aurait jamais dû cesser d'être. Chacun doit pouvoir y prendre part ! Tout le monde est concerné et ce parcours peut nous y aider.

La question fondamentale qui guide cette consultation du Peuple de Dieu est la suivante : En annonçant l'Évangile, une Église synodale est une Église où l'on marche ensemble : comment ce « marcher ensemble » se réalise-t-il aujourd'hui dans notre communauté paroissiale de Dinard-Pleurtuit ? Quels pas l'Esprit nous invite-t-il à accomplir pour grandir dans notre « marche en communion » ?



COMMENT ?

La première étape de cette démarche de toute l'Église est une consultation diocésaine qui est souhaitée la plus large possible.

Ce parcours de 4 rencontres est proposé à tous les Petits Groupes de notre paroisse. Huit thèmes de réflexion ont été retenus avec des questions les plus ouvertes possibles.

Si vous souhaitez vous exprimer sur d'autres sujets et contribuer à un « marcher ensemble » plus fort, vos suggestions sont également les bienvenues.

Lors de chaque rencontre, nous prendrons : (1) un temps d'accueil pour nous donner des nouvelles, apprendre à mieux nous connaître, puis (2) un temps pour prier l'Esprit Saint et écouter la Parole de Dieu, (3) un temps pour relire ensemble nos expériences de type synodal et enfin (4) un temps pour en recueillir les fruits.

Pour favoriser la qualité de l'écoute, chaque participant s'engage à la confidentialité et la discrétion de ce qui aura été partagé, à la bienveillance et au respect des différences. Chaque participant est invité à s'exprimer en son nom personnel et non avec des « on ».

Nous partageons nos idées sans que le groupe ne rebondisse, pour ne pas tomber dans un simple débat d'idées.

L'hôte du Petit Groupe est chargé de lancer les invitations, de trouver un lieu, un horaire qui conviennent à tous les membres du Petit Groupe (5 à 10 personnes).

Chaque rencontre durera environ 1h30, un(e) secrétaire notera les idées de chacun afin de les transmettre au diocèse par mail : synode2023@diocese35.fr ainsi qu'à la paroisse, si vous le souhaitez : petitsgroupes@paroissedinardpleurtuit.fr, ou par courrier à :

Synode 2023

45 rue de Brest

35042 Rennes cedex.

Toutes vos propositions, suggestions, idées sont importantes dans cette démarche synodale, nous vous remercions beaucoup de bien vouloir les partager après chaque rencontre.

1ère rencontre : Les compagnons de route et l'écoute

1- Temps d'accueil pour nous donner des nouvelles

2- Prière à l'Esprit-Saint et partage de la Parole de Dieu

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ; en Ton Nom, nous sommes réunis.

Toi notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pêcheurs, ne permets pas que nous provoquions le désordre.

Fais-en sorte, que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route, ni que la partialité influence nos actes.

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, qui agis en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

Un membre du Petit Groupe lit le texte à haute voix :

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 24, 13-35

13 Le même jour, deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem,

14 et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé.

15 Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux.

16 Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître.

17 Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes.

18 L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. »



19 Il leur dit : « Quels événements ? » Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple :

20 comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils l'ont crucifié.

21 Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé.

22 À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur. Quand, dès l'aurore, elles sont allées au tombeau,

23 elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont venues nous dire qu'elles avaient même eu une vision : des anges, qui disaient qu'il est vivant.

24 Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau, et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont pas vu. »

25 Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit !

26 Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? »

27 Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait.

28 Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin.

29 Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Il entra donc pour rester avec eux.

30 Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna.

31 Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards.

32 Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? »

33 À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent :

34 « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. »

35 À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.

Pendant 3 à 5 minutes, chacun relit le texte en silence.

Chacun exprime ce qu'il retient du texte ou un verset qui le marque (sans commentaire des autres personnes).

Nouvelle lecture en silence. Brièvement, à l'écoute de cette Parole et des autres membres du Petit Groupe : qu'ai-je découvert ?

3- Les compagnons de route et l'écoute

Que vivons-nous en Église ?

- Quand je dis « mon Église », à qui est ce que je pense ? Est ce que je pense à Jésus, à la paroisse, au diocèse, au Vatican, ... ?
- Qui sont mes compagnons de route dans la communauté chrétienne (prêtres, voisins à l'église, ...) et en dehors du cercle ecclésial ? Est ce que ce sont mes voisins, ma famille, mes collègues, ... ?
- A quelles occasions ai-je fait ces expériences de « marcher ensemble » ? (au cours de la messe, un DEP, service paroissial, rencontres familiales, associatives, ..)
- Comment concrètement est ce que je vis le dialogue et l'écoute dans l'Église ? (Petits Groupes, messe, fêtes de la foi, ...)

Que voulons-nous pour une Église plus missionnaire et plus vivante ?

- Vers qui notre paroisse pourrait-elle avoir plus d'écoute ? (Personnes loin de la foi, en souffrance, ...)
- Quels pas l'Esprit-Saint m'invite-t-il à accomplir pour avancer vers une communion plus forte ? (Prière, liens avec des associations caritatives, temps d'adoration, visites à domicile, participation à un service paroissial, ...)

4 - Pour terminer la rencontre

Temps de silence

Qu'est-ce qui m'a marqué pendant cette rencontre ? Quelle est la phrase que je retiens et le premier pas que je pourrais faire ?

Notre Père récité ensemble

.....

.....



2ème rencontre : Prendre la parole et dialoguer

1- Temps d'accueil pour nous donner des nouvelles

2 - Prière à l'Esprit-Saint et partage de la Parole de Dieu

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ; en Ton Nom, nous sommes réunis.

Toi notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pêcheurs, ne permets pas que nous provoquions le désordre.

Fais-en sorte, que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route, ni que la partialité influence nos actes.

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, qui agit en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

Un membre du Petit Groupe lit le texte à haute voix :

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Marc 10, 46-52

46 Jésus et ses disciples arrivent à Jéricho. Et tandis que Jésus sortait de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord du chemin.

47 Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « Fils de David, Jésus, prends pitié de moi ! »

48 Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : « Fils de David, prends pitié de moi ! »

49 Jésus s'arrête et dit : « Appelez-le. » On appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « Confiance, lève-toi ; il t'appelle. »

50 L'aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus.



51 Prenant la parole, Jésus lui dit : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » L'aveugle lui dit : « Rabbouni, que je retrouve la vue ! »

52 Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt l'homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin.

Pendant 3 à 5 minutes, chacun relit le texte en silence.

Chacun exprime ce qu'il retient du texte ou un verset qui le marque (sans commentaire des autres personnes).

Nouvelle lecture en silence. Brièvement, à l'écoute de cette Parole et des autres membres du Petit Groupe : qu'ai-je découvert ?

3 - Prendre la parole et dialoguer

Que vivons-nous en Église ?

- Comment est ce que j'exprime mes souhaits, mes attentes, mes propositions et ma disponibilité au sein de la paroisse ? Est ce que je me sens écouté(e) ? Compris(e) ? Est ce que j'ose dire ce que je pense, ce que je ressens ? A mon curé, à l'équipe des prêtres, au conseil pastoral ?
- Comment améliorer l'écoute et la communication dans notre paroisse ?
- Quelles expériences de dialogue ai-je avec d'autres religions, avec les non-croyants ?
- Quelles relations est-ce que j'entretiens avec les frères et sœurs des autres confessions chrétiennes ?

Que voulons-nous pour une Église plus missionnaire et plus vivante ?

- Comment notre Eglise locale pourrait-elle développer plus de liens avec la société civile (monde associatif, solidarité, culture, politique, ...) ? Qu'aurais-je envie de mettre en œuvre pour rejoindre des croyants d'autres religions et des personnes qui ne croient pas ?
- Comment grandir dans la relation et la communion avec nos frères et sœurs d'autres confessions chrétiennes ? (célébration commune, ...)

3ème rencontre : Célébrer ensemble et être co-responsables dans la Mission

1- Temps d'accueil pour nous donner des nouvelles

2 - Prière à l'Esprit-Saint et partage de la Parole de Dieu

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ; en Ton Nom, nous sommes réunis.

Toi notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pêcheurs, ne permets pas que nous provoquions le désordre.

Fais-en sorte, que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route, ni que la partialité influence nos actes.

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, qui agit en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

Un membre du Petit Groupe lit le texte à haute voix :

Lettre de Saint Paul aux Corinthiens 12,12-31

12 Prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ.

13 C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit.

14 Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres.

15 Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps.

16 L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps.

17 Si, dans le corps, il n’y avait que les yeux, comment pourrait-on entendre ? S’il n’y avait que les oreilles, comment pourrait-on sentir les odeurs ?

18 Mais, dans le corps, Dieu a disposé les différents membres comme il l’a voulu.

19 S’il n’y avait en tout qu’un seul membre, comment cela ferait-il un corps ?

20 En fait, il y a plusieurs membres, et un seul corps.

21 L’œil ne peut pas dire à la main : « Je n’ai pas besoin de toi » ; la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n’ai pas besoin de vous ».

22 Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus délicates sont indispensables.

23 Et celles qui passent pour moins honorables, ce sont elles que nous traitons avec plus d’honneur ; celles qui sont moins décentes, nous les traitons plus déceamment ;

24 pour celles qui sont décentes, ce n’est pas nécessaire. Mais en organisant le corps, Dieu a accordé plus d’honneur à ce qui en est dépourvu.

25 Il a voulu ainsi qu’il n’y ait pas de division dans le corps, mais que les différents membres aient tous le souci les uns des autres.

26 Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ; si un membre est à l’honneur, tous partagent sa joie.

27 Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps.

28 Parmi ceux que Dieu a placés ainsi dans l’Église, il y a premièrement des apôtres, deuxièmement des prophètes, troisièmement ceux qui ont charge d’enseigner ; ensuite, il y a les miracles, puis les dons de guérison, d’assistance, de gouvernement, le don de parler diverses langues mystérieuses.

29 Tout le monde évidemment n’est pas apôtre, tout le monde n’est pas prophète, ni chargé d’enseigner ; tout le monde n’a pas à faire des miracles,

30 à guérir, à dire des paroles mystérieuses, ou à les interpréter.

31 Recherchez donc avec ardeur les dons les plus grands. Et maintenant, je vais vous indiquer le chemin par excellence.

Pendant 3 à 5 minutes, chacun relit le texte en silence.

Chacun exprime ce qu’il retient du texte ou un verset qui le marque (sans commentaire des autres personnes).

Nouvelle lecture en silence. Brièvement, à l’écoute de cette Parole et des autres membres du Petit Groupe : qu’ai-je découvert ?



3 - Célébrer ensemble et être co-responsables dans la Mission

Que vivons-nous en Église ?

- Comment la Messe est-elle pour moi un lieu de rassemblement qui me porte dans ma vie de baptisé(e) ? Comment pourrait-elle être davantage un lieu fraternel et qui m’emmènerait plus loin dans la Mission ?
- Comment est-ce que je trouve ma place dans l’Église ? Est-ce que mes talents sont pris en compte ? Est ce que je sens que par mon baptême, je suis co-responsable de l’Église ?

Que voulons-nous pour une Église plus missionnaire et plus vivante ?

- Quel est mon désir missionnaire dans la paroisse ? Quels talents, quelle proposition puis je mettre au service de l’Église ?
- Comment la communauté aide t’elle ses membres engagés dans un service au sein de la société (engagement social, politique, scientifique, écologique, etc.) ? Des idées pour aller plus loin ?

4 - Pour terminer la rencontre

Temps de silence

Qu’est-ce qui m’a marqué pendant cette rencontre ? Quelle est la phrase que je retiens et le premier pas que je pourrais faire ?

Notre Père récité ensemble

.....

.....

.....

.....

.....

4ème rencontre : Décision et participation

1- Temps d'accueil pour nous donner des nouvelles

2 - Prière à l'Esprit-Saint et partage de la Parole de Dieu

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ; en Ton Nom, nous sommes réunis.

Toi notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pêcheurs, ne permets pas que nous provoquions le désordre.

Fais-en sorte, que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route, ni que la partialité influence nos actes.

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, qui agit en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

Un membre du Petit Groupe lit le texte à haute voix :

Evangelie de Jésus-Christ selon Saint Marc 9, 30-35

30 Partis de là, ils traversaient la Galilée, et Jésus ne voulait pas qu'on le sache,

31 car il enseignait ses disciples en leur disant : « Le Fils de l'homme est livré aux mains des hommes ; ils le tueront et, trois jours après sa mort, il ressuscitera. »

32 Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles et ils avaient peur de l'interroger.

33 Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison, Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? »

34 Ils se taisaient, car, en chemin, ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand.

35 S'étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit : « Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. »

Pendant 3 à 5 minutes, chacun relit le texte en silence.

Chacun exprime ce qu'il retient du texte ou un verset qui le marque (sans commentaire des autres personnes).

Nouvelle lecture en silence. Brièvement, à l'écoute de cette Parole et des autres membres du Petit Groupe : qu'ai-je découvert ?

3 - Décision et Participation

Que vivons-nous en Église ?

- Est ce que je comprends bien comment fonctionne ma paroisse ? (Autorité du curé, lien entre prêtres et laïcs, fonctionnement du conseil pastoral et des services paroissiaux, ...)
- Est ce que je sens que mon avis est pris en compte ? Comment pouvons-nous progresser ensemble dans ce sens ?
- Est-ce que je me sens encouragé(e) à m'engager et à prendre des responsabilités ? Comment, dans quel type de service (solidarité, catéchisme, liturgie, chant, ...) ?

Que voulons-nous pour une Église plus missionnaire et plus vivante ?

- Quelles sont les joies, les difficultés et les intuitions que cette expérience synodale en Petit Groupe ou autre lieu, a suscitées en moi ?
- Quels pas l'Esprit Saint m'invite-t-il à accomplir pour grandir dans notre « marcher-ensemble » en paroisse ? Qu'est ce que je souhaite, dans le fond, pour ma paroisse ?

4 - Pour terminer la rencontre

Temps de silence

Qu'est-ce qui m'a marqué pendant cette rencontre ? Quelle est la phrase que je retiens et le premier pas que je pourrais faire ?

Notre Père récité ensemble



